

der Zeit von 1963 bis 1966 ein volkswirtschaftlicher Nutzen von fast 5 Milliarden MDN erzielt werden. Die Neuerer lösten volkswirtschaftlich wichtige Aufgaben bei der Rationalisierung. Die sozialistische Gemeinschaftsarbeit wurde zur Hauptmethode der Neuerertätigkeit. Dabei festigte sich die kameradschaftliche Zusammenarbeit von Arbeitern und Angehörigen der Intelligenz. Als Form der planmäßigen Leitung der Neuerertätigkeit bewährte sich der Abschluß von Neuerervereinbarungen mit Neuererkollektiven. Die allseitige Förderung der Neuerer und die Qualifizierung der Werkstätigen waren eine wichtige Voraussetzung für den qualitativen Aufschwung der Neuererbewegung. Dazu trug auch die bessere Information über den Höchststand der Technik und Ökonomie bei. In der Neuererbewegung zeigt sich die neue Einstellung der Werkstätigen zur sozialistischen Arbeit. Zugleich entwickeln sich sozialistische Persönlichkeiten.

#### *4. Die Wissenschaft als unmittelbare Produktivkraft und die Lösung der Aufgaben in Forschung und Entwicklung*

Im Programm der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands wird hervorgehoben, daß unter den Bedingungen der wissenschaftlich-technischen Revolution die Wissenschaft in zunehmendem Maße zur unmittelbaren Produktivkraft wird. Sie ist einer der entscheidenden Wachstumsfaktoren für das Nationaleinkommen. Deshalb stellte das Zentralkomitee die weitreichenden Aufgaben von Wissenschaft und Technik beim umfassenden Aufbau des Sozialismus in den Mittelpunkt der Arbeit aller Parteiorganisationen, gesellschaftlichen Organisationen sowie der Staats- und Wirtschaftsleitungen.

Das Zentralkomitee hat die jeweils herangereiften Probleme der wissenschaftlich-technischen Revolution aufgegriffen und Wege zu ihrer Lösung gewiesen. Ausarbeitung und schrittweise Einführung des neuen ökonomischen Systems der Planung und Leitung schufen die Bedingungen dafür, daß Wissenschaft und Technik zum hochproduktiven Bestandteil des gesellschaftlichen Reproduktionsprozesses werden. Sozialistische Gemeinschaftsarbeit und die schöpferische Initiative der Werkstätigen richten sich auf hohe Leistungen in Wissenschaft und Technik.

Die Erfüllung der von der Partei gestellten Aufgaben führte zu sichtbaren Fortschritten in der wissenschaftlich-technischen Arbeit. Vor allem die sozialistische Gemeinschaftsarbeit von Spezialisten verschiedener Berufe, von Angehörigen der Intelligenz und Werkstätigen der Produktion